

**PENYULUHAN PADA MASYARAKAT SIDOMULYO  
TENTANG PERANGKAT LUNAK KOMPUTER & PERAN MEDIA SOSIAL  
DALAM PEMBELAJARAN, ILMU AGAMA, KEHIDUPAN SOSIAL, KESEHATAN,  
DAN MENDAUR ULANG SAMPAH MENJADI SESUATU YANG BERNILAI**

Ira Yuniati<sup>1</sup>, Handoko<sup>2</sup>, dan Hasmi Suyuthi<sup>3</sup>

\*[irayuniati@umb.ac.id](mailto:irayuniati@umb.ac.id) dan [handokopebri02@gmail.com](mailto:handokopebri02@gmail.com)

Universitas Muhammadiyah Bengkulu, Bengkulu, Indonesia

E- ISSN 2829-9361  
Hal: 95 – 103

**Abstract:**

Currently, there are many problems occurring in society's living environment, both in terms of economics, education, and so on. These problems can be overcome by the community itself by carrying out various positive activities that can generate economic value. Based on observations regarding location, situation and conditions, appropriate activities to be carried out in the Sidomulyo sub-district area include: counseling about the role of social media in learning and self-confidence in public speaking for junior high school students, learning to know software on computers for teenagers, deepening religious knowledge by learning to read and write the Koran and the meaning of the stories of the prophets, as well as recycling waste into something useful in everyday life.

**Keywords:** Extension, Software, Recycling

**Abstrak:**

Saat ini banyak terjadi masalah dalam lingkungan kehidupan masyarakat, baik itu dari segi ekonomi, pendidikan, dan lain-lain. Masalah-masalah tersebut dapat diatasi oleh masyarakat itu sendiri dengan melakukan berbagai kegiatan positif yang dapat menghasilkan nilai ekonomis. Berdasarkan pengamatan perihal lokasi, situasi, dan kondisi, maka kegiatan yang tepat dilakukan di daerah kelurahan Sidomulyo antara lain: penyuluhan tentang peran media sosial dalam pembelajaran dan kepercayaan diri berbicara di depan umum untuk siswa SMP, belajar mengenal perangkat lunak di komputer untuk remaja, memperdalam ilmu agama dengan belajar baca tulis Al-Quran dan makna dari kisah para nabi, serta mendaur ulang sampah menjadi sesuatu yang bermanfaat dalam kehidupan sehari-hari.

**Kata Kunci:** Penyuluhan, Perangkat Lunak, Daur Ulang

## PENDAHULUAN

Menurut UU no. 20 Tahun 2003 tentang sistem pendidikan nasional menyatakan bahwa pendidikan adalah usaha sadar dan terencana untuk mewujudkan suasana belajar dan proses pembelajaran agar peserta didik secara aktif mengembangkan potensi dirinya untuk memiliki kekuatan spritual, keagamaan, kecerdasan, akhlak mulia, serta keterampilan yang diperlukan dirinya, masyarakat, bangsa dan negara. Dasar inilah yg digunakan pada kegiatan pengabdian dalam perwujudannya ini.

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat adalah suatu bentuk pengabdian dosen terhadap masyarakat dan merupakan salah satu bagian dari Catur Dharma Penguruan Tinggi Muhammadiyah. Dengan diadakannya kegiatan ini, para dosen bersama mahasiswa dapat terlibat langsung di masyarakat guna mengaplikasikan ilmu akademik yang dimiliki. Maka dari itu, diharapkan dengan dilaksanakannya kegiatan ini dapat membantu warga kelurahan Sidomulyo dalam kegiatan yang berkaitan dengan pendidikan dan perekonomian.

Pembelajaran dilakukan dengan cara daring atau belajar dari rumah. Melalui program kerja ini diharapkan dapat membantu mengajari anak-anak di kelurahan Sidomulyo terkait pembelajaran tambahan khususnya buat anak sekolah. Selain itu, juga dilakukan bimbingan belajar dalam mendalami ilmu agama seperti belajar mengaji, baca tulis Al-Quran, hafalan surat dan doa, serta memaknai kisah para Nabi. Tak luput juga kegiatan yang dilakukan lainnya, yaitu mengajak warga sekitar untuk mendaur ulang sampah menjadi sesuatu yang bermanfaat.

### **Analisis Situasi**

Kecamatan Gading Cempaka merupakan unsur penunjang Pemerintah Daerah yang berada dibawah dan bertanggung jawab kepada Walikota melalui Sekretaris Daerah Kota dan mempunyai tugas membantu Walikota dalam penyelenggaraan Pemerintahan Kota bidang Pemerintahan, pembangunan, kemasyarakatan dan Pelayanan Kepada Masyarakat dengan berpedoman kepada Standar Pelayanan yang telah ditetapkan agar dapat memberikan pelayanan administrasi umum secara maksimal. Dalam melaksanakan tugas dan fungsinya, kecamatan dibantu dengan kelurahan yang ada di wilayah kecamatan yang secara bersama-sama melaksanakan pelayanan kepada masyarakat dan merencanakan pembangunan dan pengembangan.

Pemberdayaan masyarakat adalah proses pembangunan dimana masyarakat bernisiatif untuk memulai proses kegiatan sosial untuk memperbaiki situasi dan kondisi diri sendiri. Di sisi lain, salah satu kata kunci pada saat ini yang sering didengungkan oleh semua lapisan masyarakat adalah kata peningkatan sumber daya manusia. Kata tersebut mempunyai makna lebih spesifik lagi menyangkut bagaimana mengangkat kondisi masyarakat yang ada menjadi lebih baik dimasa mendatang. Masyarakat dalam sebuah pemerintahan sangat besar perannya, keikutsertaan atau keterlibatan masyarakat dalam kegiatan pemerintah terkait kebijakan publik yang dikeluarkan oleh pemerintah merupakan hal penentu berhasil atau tidaknya kebijakan tersebut. Pengambilan keputusan dalam sebuah kebijakan diperlukan peran serta masyarakatnya agar pemenuhan hak dari masyarakat bisa terpenuhi. Aktifnya masyarakat akan mempermudah tercapainya target pemerintah dimana target tersebut juga akan dirasakan oleh masyarakat manfaatnya. Selain masyarakat ada juga hal yang perlu diberdayakan, yakni aspek kelembagaan masyarakat. Lembaga merupakan wadah masyarakat untuk bisa ikut serta dalam sebuah kegiatan. Memanfaatkan kelembagaan yang ada atau menciptakan lembaga masyarakat merupakan langkah yang tepat mempermudahnya proses tercapainya tujuan dari kebijakan pemberdayaan masyarakat. Semua itu tetap yang menyelenggarakan adalah pihak pemerintah dan masyarakat sebagai objek yang ditunjukkan harus diarahkan dan diawasi agar bisa selalu dalam koridornya. Pemerintah hanya perlu mengoptimalkan daya yang ada di masyarakat dengan memfasilitasi masyarakat melalui pelayanan umum yang disediakan.

Mata pencaharian masyarakat Kelurahan Sidomulyo sebagian besar adalah PNS, wiraswasta, wirausaha, dan buruh. Sehingga kegiatan ini sangat membantu warga sekitar, baik orang tua maupun anak-anak mereka.

Hasil dari pengamatan di lapangan telah ditemukan beberapa masalah yang terdapat pada masyarakat di wilayah tersebut, yaitu:

1. Kesibukan orang tua dalam pekerjaan;
2. Pengetahuan sebagian orang tua yang masih terbatas, terutama terkait penggunaan alat teknologi, seperti computer; dan
3. Tidak adanya tempat pembelajaran TPQ.

### Tujuan

1. Berdasarkan permasalahan yang ditemukan maka dapat dirumuskan tujuan dan manfaat kegiatan ini sebagai berikut:
2. Membantu masyarakat tersebut dalam mengatasi masalah yang sedang dihadapi. Membantu menggerakkan kegiatan pemerintah kota terkait jam mengaji guna menghasilkan masyarakat yang religi.

### METODE KEGIATAN

Kegiatan ini dilakukan dengan pertimbangan bahwa kelurahan Sidomulyo merupakan komplek perumahan yang kebanyakan masyarakatnya bekerja di luar rumah dan jarang berada di rumah sehingga kegiatan-kegiatan yang dilakukan dapat membantu orang tua dalam mengawasi anak-anak mereka. Adanya kegiatan ini diharapkan membawa dampak positif karena dapat membantu anak-anak belajar meskipun tidak di sekolah.

Metode yang digunakan dalam kegiatan ini tentunya disesuaikan dengan kegiatan-kegiatan yang dilakukan. Pada bidang keilmuan 'Belajar tentang kepercayaan diri di depan umum' digunakan metode penyuluhan dengan cara menjelaskan dan mempraktekan tentang bagaimana bisa dengan percaya diri kita dapat berbicara di depan umum; 'Belajar mengetik di *Microsoft Word*' menggunakan metode pelatihan; 'Belajar baca tulis' menggunakan metode pendampingan, yaitu dengan cara mendampingi orang tua dalam memberikan pembelajaran dasar kepada anak-anak; dan 'Penyuluhan tentang peran media sosial dalam pembelajaran dengan memberikan penjelasan, pengarahan kepada siswa SMP terhadap penggunaan media social; dan 'Daur ulang sampah botol plastik menjadi pot bunga' menggunakan metode praktek.

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan pengabdian ini secara garis besar berjalan dengan baik. Faktor yang sangat membantu dalam kelancaran seluruh kegiatan adalah dukungan serta partisipasi warga masyarakat yang sangat antusias dan ramah terhadap Tim Pelaksana. Adanya dukungan penuh dan kerja sama dari mitra, yaitu perangkat desa seperti, Ketua RW, Wakil Ketua RW, tokoh masyarakat, dan perangkat desa lainnya juga sangat membantu terlaksananya kegiatan ini sehingga kegiatan ini mendapatkan tanggapan yang positif dari masyarakat yang ditunjukkan dengan ramahnya masyarakat terhadap Tim Pelaksana. Pelaksanaan kegiatan ini dengan tujuan membantu aktivitas masyarakat di kelurahan Sidomulyo.

#### 1. Bidang Keilmuan

##### a. Belajar tentang Kepercayaan Diri



Kegiatan ini dilaksanakan di SMP IT KHAIRUNNAS yang berlokasi di jalan Jl. Hibrida XV No.51, Sidomulyo, Kecamatan Gading Cempaka.1Kota Bengkulu. Kegiatan ini dilakukan dengan menggunakan metode penyuluhan dengan tujuan memberikan tips dan mempraktikkan langsung kepada siswa-siswi di SMP IT Khairunnas dalam berbicara mengemukakan pendapat serta berani tampil di depan umum, belajar *public speaking*, dan belajar mengatasi rasa takut dan grogi ketika tampil di depan umum. Hasilnya siswa siswi memahami tips dan cara menghilangkan grogi serta mulai berani berbicara, bertanya, dan memukakan pendapat ke depan umum.



### b. Belajar Mengetik di *Microsoft word*



Kegiatan ini dilaksanakan di SMP IT Khairunnatan kelurahan Sidomulyo dengan pertimbangan bahwa mereka sudah mulai menggunakan gadget dalam kegiatan belajar. Kegiatan ini bertujuan untuk mengenalkan sekaligus mengajarkan anak-anak dalam menggunakan alat teknologi seperti laptop atau komputer untuk kegiatan mengetik di *microsoft word*. Mulai dari belajar mengenal huruf dan letaknya sampai praktek belajar mengetik nama hingga kalimat serta paragraf. Hasilnya mereka mulai mengenal dan dapat menggunakan laptop atau komputer sehingga mampu mengetik.

### c. Belajar Baca Tulis



Kegiatan ini kami laksanakan di dua tempat. Kegiatan yang dilakukan di SMP IT KHAIRUNNAS kepada anak PAUD IT KHAIRUNNAS. Kegiatan ini didampingi oleh Ustadzah guna mengajarkan membaca dan menulis kepada anak-anak PAUD. Kegiatan kedua dilakukan di kelurahan Sido Mulyo kami terhadap anak-anak sekolah dasar. Hasilnya anak-anak mulai memahami huruf-huruf dan mulai bisa membaca walaupun masih dengan cara mengeja.

#### **d. Penyuluhan tentang peran media sosial dalam pembelajaran**

Kegiatan ini kami laksanakan di SMP IT KHAIRUNNAS dengan target guru dan siswa-siswi dengan menjelaskan apa saja peran media sosial dalam pembelajaran, manfaat, serta dampak baik dan buruknya media sosial dalam pembelajaran. Kegiatan ini menggunakan metode penyuluhan. Hasilnya guru dan siswa-siswi dapat mengetahui peran dan fungsi media sosial dalam pembelajaran dan dapat memanfaatkan media sosial dalam hal yang positif.



### **2. Bidang Keagamaan**

#### **a. Hafalan Doa-doa**

Kegiatan laksanakan di Kelurahan Sidomulyo dengan target anak-anak sekolah dasar. Kegiatan ini dilakukan dengan menggunakan metode pendampingan dengan cara mengajarkan anak-anak tentang doa-doa yang biasa di baca saat melakukan aktivitas sehari-hari, seperti doa sebelum makan, doa sebelum tidur, dan doa-doa lainnya. Hasilnya anak-anak bisa menghafal doa-doa dan menambah wawasan anak-anak tentang arti dari doa yang dihafalkan.



#### **b. Belajar Baca Tulis Al-Quran**



Kegiatan ini dilaksanakan mulai dari membaca Iqra sampai Al-Quran sesuai dengan kemampuan anak-anak. Mulai dari belajar mengenal huruf Hijaiyah sampai dengan belajar tajwid dan tahmid dalam Al-Quran. Hasilnya anak-anak dapat belajar mengaji walaupun masih dalam masa pandemic namun dengan tetap menjalankan protokol kesehatan.

### c. Belajar Hikmah dari Kisah Para Nabi



Kegiatan dilaksanakan di kelurahan Sidomulyo dengan target anak-anak sekolah dasar dengan menceritakan kisah-kisah Nabi dan menjelaskan makna apa yang terkandung dalam kisah tersebut. Kami juga menjelaskan pelajaran apa yang bisa diambil dan diikuti dari cerita tersebut. Kegiatan ini dilakukan dengan cara menceritakan kisah Nabi Musa, Nabi Nuh, Nabi Sulaiman, Nabi Muhammad, dan Nabi lainnya. Hasilnya anak-anak dapat mengambil hikmah dan dapat mengikuti perbuatan baik yang diajarkan dari kisah Nabi yang kami ceritakan.

### d. Hafalan Surat Pendek

Kegiatan ini kami lakukan di kelurahan Sido Mulyo dengan target anak-anak Sekolah Dasar. Kami mengajarkan menghafal surat-surat pendek yang ada di Al-Quran kepada anak-anak. Mulai dari Surat Al-fatihah, An-nas, Al-Ikhlas, Al-Falaq, dan surat-surat pendek lainnya.



Di kegiatan ini kami juga memberikan *reward* kepada anak-anak yang dapat menghafal surat pendek dengan makanan-makanan ringan dan alat tulis. Hasilnya anak-anak dengan perlahan dapat menghafal beberapa surat yang telah diajarkan.

**3. Bidang Non-Tematik dan Tematik**

**a. Daur ulang botol bekas menjadi pot bunga**



Kegiatan ini dilaksanakan di Kelurahan Sidomulyo dengan mengumpulkan botol plastik bekas dan mendaurulangnya menjadi pot bunga yang cantik. Hasilnya, sampah botol berkurang dan pot bunga dapat dimanfaatkan sebagai wadah tanaman.

**b. Daur ulang sendok plastik bekas menjadi lampu hias**



Kegiatan ini dilaksanakan di Kelurahan Sidomulyo dengan memanfaatkan sendok plastik bekas yang dihasilkan dari limbah dapur oleh salah satu *cattering* yang ada di kelurahan tersebut. Hasilnya sendok plastik yang dibuang dapat menjadi lampu hias yang cantik dan dapat menjadi peluang kerajinan dan usaha.

**c. Daur ulang masker menjadi gantungan hiasan dinding**



Kegiatan ini dilaksanakan di kelurahan Sidomulyo dengan memanfaatkan masker sekali pakai menjadi hiasan dinding dan mengurangi limbah masker. Hasilnya masker bekas bisa diubah menjadi sesuatu yang bermanfaat dan bernilai ekonomis.

**d. Gotong Royong Membersihkan Lingkungan Sekitar**

Kegiatan ini kami lakukan di kelurahan Sidomulyo dengan target warga sekitar untuk membersihkan lingkungan yang ada di kelurahan tersebut. Mulai dari

**KESIMPULAN DAN SARAN**

Dari pemaparan di atas, dapat disimpulkan bahwa kegiatan pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia dalam hal membantu masyarakat di Kelurahan Sidomulyo Kota Bengkulu tersebut dalam mengatasi masalah yang sedang dihadapi dan membantu menggerakkan kegiatan pemerintah kota terkait jam mengaji sehingga menghasilkan masyarakat yang religi. Selain itu, dari kegiatan yang dilakukan, diharapkan juga membantu masyarakat dalam menciptakan ide-ide kreatif yang dapat menghasilkan nilai ekonomis.

**UCAPAN TERIMA KASIH**

Penulis menyadari bahwa dalam pelaksanaan kegiatan dan penyusunan laporan ini masih banyak kekurangan serta tidak akan terlaksana dengan baik tanpa suatu dukungan dari berbagai pihak, baik berupa bimbingan, petunjuk, nasehat, maupun dorongan moral dan spiritual, mulai dari permulaan sampai dengan berakhir.

Pada kesempatan ini dengan segala kerendahan hati, Penulis ingin menyampaikan penghargaan dan rasa terima kasih kepada:

1. Rektor UM Bengkulu;
2. Ketua LPPM UM Bengkulu;
3. Ketua RT 26, yaitu Bapak Irwan Marfianto yang telah memberikan izin dalam melakukan kegiatan ini;
4. Kepala Sekolah SMP IT KHAIRUNNAS, Ustadzah Yemi yang telah memberikan izin kami mengadakan kegiatan penyuluhan dan kegiatan lainnya di SMP IT KHAIRUNNAS;
5. Ustad Riowansyah selaku Wali Kelas VII SMP IT KHAIRUNNAS;
6. Seluruh warga RT 26 dan warga kelurahan Sidomulyo yang turut membantu dalam kelancaran kegiatan ini; dan
7. Semua pihak yang telah membantu sehingga penulisan laporan akhir ini dapat terselesaikan.

Semoga Allah SWT membalas semua kebaikan dan mendapat keridhoan. Aamiin.



**DAFTAR PUSTAKA**

<https://www.kemenkopmk.go.id/kemenko-pmk-gelar-rakornas-pelaksanaan-program-prioritas-revolusi-mental#:~:text=Sebagaimana%20diketahui%2C%20Gerakan%20Nasional%20Revolusi,Revolusi%20Mental%20meliputi%20integritas%2C%20etos.>

<https://revolusimental.go.id/tentang/apa-itu-gnrm.>

<https://www.djkn.kemenkeu.go.id/kanwil-banten/baca-artikel/13549/Gerakan-Nasional-Revolusi-Mental-Di-Masa-Pandemi.html.>

[https://bengkuluprov.go.id/mulai-hari-ini-bengkulu-berlakukan-ppkm-darurat-untuk-tekan-laju-covid-19/.](https://bengkuluprov.go.id/mulai-hari-ini-bengkulu-berlakukan-ppkm-darurat-untuk-tekan-laju-covid-19/)

<https://rri.co.id/bengkulu/1634-mitigasi-bencana/1137287/ppkm-level-iv-di-kota-bengkulu-diperpanjang-hingga-9-agustus-2021.>

<https://www.its.ac.id/drpm/beranda/program-kegiatan/pengabdian-masyarakat/kkn/#:~:text=Tujuan%20dari%20pelaksanaan%20KKN%20adalah,%20Kemandirian%2C%20kepemimpinan%20dan%20kewirausahaan.->  
[https://penerbitbukudeepublish.com/pengertian-kkn/.](https://penerbitbukudeepublish.com/pengertian-kkn/)

<http://www.warmadewa.ac.id/assets/CKImages/files/Materi%20SEJARAH,%20TUJUAN%20DAN%20MANFAAT%20KKN.pdf.>

[https://sippa.ciptakarya.pu.go.id/sippa\\_online/ws\\_file/dokumen/rpi2jm/DOCRPIJM\\_b28d3638e8\\_BAB%20IV5.%20BAB%20IV%20Profil%20Wilayah\\_Yus.pdf](https://sippa.ciptakarya.pu.go.id/sippa_online/ws_file/dokumen/rpi2jm/DOCRPIJM_b28d3638e8_BAB%20IV5.%20BAB%20IV%20Profil%20Wilayah_Yus.pdf)

*Panduan dan Petunjuk Teknis Penulisan Laporan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Mandiri.*  
Bengkulu: Universitas Muhammadiyah Bengkulu.

Sudarmanto, Eko, dkk. (2020). *Konsep Dasar Pengabdian Kepada Masyarakat: Pembangunan dan Pemberdayaan.*

Zubaedi. (2013). *Pengembangan Masyarakat*